



Ciudad de México, a 17 de octubre de 2023

PARTICIPACIÓN DE LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA, ROSA ICELA RODRÍGUEZ, DURANTE LA PRESENTACIÓN DEL INFORME MENSUAL DE SEGURIDAD EN PALACIO NACIONAL

SECRETARIA ROSA ICELA RODRÍGUEZ: Muy buenos días a todas y a todos.

Como cada 15 días estamos presentando el informe.

El día de hoy vamos a presentar las cifras de la incidencia delictiva del mes de septiembre.

Estas cifras, estas estadísticas provienen de las carpetas de investigación de cada uno de los estados y de la Fiscalía General de la República. Es importante señalar que no son cifras de la Secretaría o del Secretariado, sino que el origen viene de cada una de las entidades.

Y es producto del trabajo que, como aquí lo presentó el general secretario, es producto del trabajo del Gabinete de Seguridad, de las Mesas estatales y regionales de construcción de paz y seguridad; es un trabajo de un colectivo de muchas mujeres y hombres que trabajan en todo el país.

Aquí, el gabinete encabezado por el señor presidente López Obrador.

El día de hoy presentamos la incidencia delictiva del fuero federal, con una reducción del 24.7% en comparación con el inicio de la administración.

En general, en septiembre de 2023 tuvimos reducciones en casi todos los delitos federales o en donde hay más decomisos, por ejemplo, en armas de fuego, es por eso que tiene un incremento y también en los delitos fiscales, por las denuncias que hemos recibido.

En el caso del homicidio doloso disminuye 17.9%; el homicidio desde el inicio de la administración ha venido a la baja, como se ve aquí en la gráfica, y este septiembre 2023 se trata del septiembre más bajo de los últimos 7 años.





Estamos viendo el promedio de homicidios diario, que es de 83% y, que en comparación con 2019, es de menos 17%.

Aquí está el comparativo de las últimas seis administraciones, incluyendo la actual, donde vemos claramente el incremento de 192.8% del sexenio de Felipe Calderón y también el incremento del 59%, y aquí, la variación en la actual administración, de menos 17%.

Seis entidades son las que concentran el 47% de la ocurrencia del homicidio doloso, estas son: Guanajuato, Estado de México, Baja California, Chihuahua, Jalisco y Michoacán.

Aquí vamos a ver, uno por uno, de cómo vamos en estas entidades: en el estado de Guanajuato, con respecto al mes anterior, fueron 56 homicidios más con respecto a agosto.

En el Estado de México fueron 31 delitos más que el mes anterior; luego, Baja California fueron 26 delitos menos que el mes anterior; en Chihuahua fueron cinco menos que en agosto; en el estado de Jalisco, 42 homicidios más; sin embargo, es el septiembre más bajo de los últimos años.

En el caso de Michoacán, como hemos venido informando mes con mes, desde este tiempo que fue hace 18 meses, sigue esta entidad con el concurso de todas las dependencias, con 18 meses con una tendencia a la baja, presidente, siguiendo el plan de trabajo que usted nos ha instruido en conjunto con todas las fuerzas federales, en conjunto con el estado.

Es muy importante, es el mes de septiembre que siguió la tendencia a la baja en esta entidad. Muy importante.

En los 50 municipios prioritarios, en 30 municipios se registró una disminución y en 20 municipios todavía tenemos un reto, un incremento.

Y muy importante, que desde diciembre de 2018 a septiembre de 2023 ha disminuido el 15% en estos 50 municipios.

Y, en relación con los delitos del fuero común, aquí se ve cómo la mayoría de los delitos han venido a la baja, han tenido importantes reducciones.

Aquí seguimos llamando a fortalecer la coordinación con las autoridades estatales competentes para seguir bajando este tipo de delitos.





Aquí vemos, ya en específico, las estadísticas con respecto al robo, a los robos, con una disminución de 25.6%.

También el robo de vehículo, una reducción de 46.7%; es un delito que casi no tiene cifra negra, es muy importante para nosotros.

En el caso de feminicidio, bajó 49.5% respecto al inicio de la administración. Vamos a seguir intensificando las acciones de prevención, de persecución y de sanción contra la violencia feminicida; hemos seguido trabajando en los 15 municipios prioritarios.

En septiembre, el secuestro disminuyó 75% en relación con enero de 2019, al bajar de 161 delitos a 40 delitos.

¿Por qué se baja este delito? Solamente poner una lámina con cuántos detenidos ha habido responsables de secuestro; cuántas bandas desarticuladas, y también, cuántas víctimas liberadas.

Aquí ponemos algunas de las acciones que se hacen en las Mesas de Paz.

Como decíamos, en seguimiento de los 50 municipios prioritarios, de las colonias que son más vulnerables a la violencia; también lo que se atiende en los municipios prioritarios relativo con la violencia contra las mujeres y las niñas.

También, cómo la Secretaría de Educación, en conjunto con el Gabinete atiende a comunidades escolares; también la verificación de giros negros y la clausura de establecimientos que tienen que ver con comisiones de delitos, y seguimos con la revisión de los centros de rehabilitación.

Y estamos trabajando con la Secretaría de la Defensa, de la Guardia Nacional, la Secretaría de Gobernación y la Mesa de Paz que encabeza el gobernador de Chiapas, atendiendo a las poblaciones de la Selva Lacandona.

Finalmente, bueno, está el robo de hidrocarburos. Es muy importante la baja en este delito que es de 94.2%, y lo que es más importante es el ahorro estimado que se tiene por parte de Pemex: del primero de diciembre del 2018 al 30 de septiembre de 2023, significa 291 mil 761 millones de pesos que entran a las arcas del Gobierno Federal, que son ingresos utilizados para bienestar, para programas de bienestar y obras públicas.





SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD
Y PROTECCIÓN CIUDADANA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Esto es muy importante, el trabajo de las Fuerzas Armadas en el combate al huachicol.

Y, finalmente, seguimos como usted lo ha instruido, presidente, en el Plan Caseta Segura, lo que evita la pérdida de 14 mil 750 millones de pesos en lo que va del 2023, y que tiene una acumulación de 57 mil 098 millones de pesos, esto es por el trabajo de la Guardia Nacional y de otras instancias.

Esto sería el informe, presidente.

Gracias.

